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近日，中国“天眼”——世界最
大单口径射电望远镜 （FAST） 的主
体工程顺利完工。一个民族一个国家
要真正强大，除了脚踏实地，也要仰
望星空。科学研究要“顶天立地”，
不止于为了追求真理，最终目的仍是
服务于人。中国“天眼”正是在践行
于此。

需要看到，在国家战略中，科技
与民生并非是零和博弈的，它们是一
个国家和民族腾飞的两只翅膀，从来
都是相互促进、相辅相成的。科技发
展能极大地提升国力，国力的强盛又
能为民生发展提供保障。

回顾中国历史不难发现，如果没
有超前的科技眼光为支撑，即使有着
较好的民生水平，国家也难以繁荣昌
盛。权威资料显示，1820 年的清朝
时期，中国国内生产总值占世界国内
生产总值的 28.7%，多数百姓衣食无
忧，天下太平。但清政府却将自己隔
绝在工业革命之外。鸦片战争炮响
后，中国更是一次次被经济总量、人
口规模、领土幅员远远不如自己的国
家打败。再往前追溯至宋朝，商品交
换繁荣，城市生活丰富，但却没有转
化成真正的国力，导致最后在异族侵
略下偏安一隅也不可得，所谓的繁华
终付之一炬。

中国国家主席习近平在今年谈及
建设世界科技强国的战略意义时强
调，科技是国之利器——国家赖之以
强，企业赖之以赢，人民生活赖之以
好。中国要强，中国人民生活要好，
必须有强大科技。这可谓是放之四海
而皆准的真理。科技发展才能促进国
力强盛，才能更好地做大蛋糕，百姓
才能分到更多的蛋糕。一个民族一个
国家要真正强大，除了脚踏实地，也
要仰望星空。

穷理以致其知，反躬以践其实。
科学研究要“顶天立地”，不止于为
了追求真理，最终目的仍是服务于
人。中国“天眼”不正是在践行于此
吗？ （摘自美国《侨报》）

中企忙出海 屡接橄榄枝
本报记者 王丕屹

希腊总理齐普拉斯7月2日至6日对中国进行正式访

问，随行人员中包括40多名希腊企业家。总理直言，希

腊愿在稳定和振兴国家经济过程中，将自身发展战略同中

国“一带一路”倡议对接合作，并在能源、运输等领域发

挥连接东西的枢纽作用。几日中，代表团成员马不停蹄地

会见中国企业家，欢迎中国企业出海希腊。近年来，中国

企业海外拓展，屡屡收到“橄榄枝”，所投资国家表达了

“共赢”的愿望。希腊比雷埃夫斯港希腊比雷埃夫斯港希腊比雷埃夫斯港

欢迎中国企业

希腊希中网报道，中远海运集团透
露，希腊总理齐普拉斯访华期间访问中
远海运总部，中远海运方面谈到了未来
在希腊比雷埃夫斯港的开发计划。中国
远洋海运集团将在现有协议计划投资 3.5
亿欧元的基础上，增加投资5亿欧元，用
于比港邮轮码头、集装箱码头、修造船
以及汽车船码头四大项目的建设。

7 月 6 日，齐普拉斯在上海同阿里巴
巴集团董事局主席马云早餐会时表示，
希望通过同阿里巴巴的合作，帮助当地
年轻人，提升希腊中小企业，带动希腊
旅游业发展。齐普拉斯对阿里巴巴平台
创造的4500万就业赞口不绝：“我们只要
在中间占 1%，就可以很好地帮助希腊年
轻人就业。”齐普拉斯表示，希腊的大部
分企业是中小企业，希望在阿里巴巴的
支持下，帮助中小企业走向成功，使得
希腊年轻人愿意留在希腊发展。

7 月 5 日，希腊经济、发展与旅游部

部长斯塔萨基思一行到访中粮集团，双
方进行了会谈，就进口食品和电商贸易
达成了共识，今后双方将展开更多深度
合作，进一步丰富中粮集团旗下我买网
的“海外直采”战略布局。

投资趋多元化

《欧洲时报》 对于此次希腊总理访华
表示，“大单说明一切”。报道称，此次
希腊总理访问中国将极大强化希腊在促
进欧中合作发展中的角色，有利于希中
关系的现代化进程。此外，对于希腊来
说，加强与中国的合作关系有利于加强
其在欧盟内部的政治分量。对中国来
说，希腊也成为其扩大欧洲市场的又一
重要门户。

有专家表示，虽然近年来受债务危机
影响希腊经济表现不佳，但出于地缘政治
因素考虑，中国仍将希腊视为重要合作伙
伴。在英国脱欧的背景下，欧盟维护内部
经济、政治稳定迫在眉睫。欧盟的稳定与
中国息息相关，中国也希望希腊能在欧盟

一体化进程中发挥优势作用。
此外，中国企业已经成为首季全球

并购的最大亮点。2016 年一季度，中国
企业海外并购额达970亿美元，数额已超
2014 年全年总额并接近 2015 年全年总
额。预计未来一段时间中国的海外并购
活动将持续繁荣。中国企业海外“并购
盛宴”始于 2009 年。国际知名会计公司
德勤估计，每年中国海外投资增加三
成。收购企业类型呈现出多元化，涉及
领域包括传统能源、矿业、制造业、消
费品行业等。投资地区也呈多样化，相
比于发展中国家的自然资源，中国企业
越来越青睐发达经济体中的成熟资产。

华人跃跃欲试

欧洲各国近年来经济放缓，欢迎中国
企业“出海”。理由很多：经济不景、欧元大
跌、地缘优势等。旅居欧洲的华商希望越
来越多的中国企业“走出去”，为自身经营
带来新机遇。在世界经济减速和金融格局
动荡的背景下，“走出去”已成为当下很多

中国企业的战略选择。
中国企业纷纷跨洋出海，已经在全

球近190个国家和地区投资。华文媒体指
出，中国企业在海外拓展需要了解当地
的政策、法律、法规以及风俗、习惯
等。如果不了解当地情况，可能会出现

“水土不服”的情况。为了能更好地参与
中国企业的海外战略，华商摆出了自身
优势：海外华商熟悉驻在国国情和市场
运作规则，可以帮助中国企业把握投资
方向，避免盲目投资；海外华商商业网
络比较成熟，可以帮助中国企业更加顺
利地进入当地市场，迅速打开营销渠
道；海外华商了解驻在国民风民俗，可
以帮助中国企业融入当地主流社会，消
除文化差异，减少投资摩擦；海外华商
具有国际经营管理经验等优势，可以帮
助中国企业提高管理水平。

英国 《英中时报》 评论，中国加快
实施“走出去”战略，对华商而言是重
大机遇，华侨华人可以在其中发挥桥梁
作用，助力中企“走出去”。在建设“一
带一路”战略构想中，华商可大有作为。

8 月 3 日南非地方选举的日期越
来越近，每逢星期一，非国大大约堡
选举动员委员会都会按部就班，有条
不紊地招集各选区负责人布置新一星
期的助选工作，总结各选区面临的问
题。

自从大约堡非国大议员候选人名
单公布以来，非国大大约堡市所有分
区和不分区议员候选人必须融入到自
己所在的选区，或大约堡党部所指定
的选区，进行挨家挨户的助选拜票工
作，以便了解民情，发现问题，解决
问题。非国大大约堡党部把助选工作
分成市长助选团、不分区议员助选团
以及自愿者助选团三种。每个助选团
根据本星期分配的任务，分别深入到
指定社区，联系当地居民，挨家挨户

进行拜票。
7 月 5 日上午，满载非国大大约

堡市不分区议员候选人的大巴车，开
到大约堡北部的赞德思布瑞贫困区

（即第 114 选区） 进行促选工作。该
社区大人小孩都出来参加了欢迎活
动，他们载歌载舞，支持非国大赢得
选举胜利。虽然该区居民仍然居住在
简陋的铁皮棚屋内，但看到大约堡其
它区发生的巨大变化，他们表示，相

信非国大政府对改善百姓生活条件、
居住条件的承诺，他们会始终如一地
支持非国大。

大约堡市不分区议员候选人姒海
和张晓梅也参加了近期一系列的挨家
挨户拜票活动 （如图）。当民众看到
华人也积极参与地方选举时，感到非
常新鲜和好奇，一些犹豫不决的居民
也改变初衷，表示将坚决支持非国
大。 （摘自南非华人网）

面对接近两倍的物业税升幅，加拿大卡尔加里一
个小商场的业主安奈特形容为“天降炸弹”。安奈特
说：“我开始还以为市政府弄错地址，这加幅好像一个
大炸弹一样。”

这个位于市中心边、华埠旁边的商场大约有 14家
租客，全是小商户。该两层高的物业，2016年的非住
宅物业税估价由去年的 5.3 万加元大幅升至 15.3 万加
元，升幅为188%。相比2010年和2015年，同幢物业税
额只是由4.8万加元升至5.3万加元，只有10%。

在经济衰退的日子，物业税加幅令安奈特无奈，
经向市府投诉无果后，她最终聘用顾问公司协助，向
市府书面申诉。她坦言，忧心租客因承受不了加幅而
被迫结业，说：“即使经济良好时，任何人都不会预算
一年内涨接近两倍。我夹着在中间似的，业主必须支
付物业税，才要求租客摊分，他们能负担固然好，但
就算如此，以现时市道，能够坚持多久呢？租客无法
生存，业主亦不能幸免。”

物业税逆市上扬之外，面对销售额下降并忧虑短
期内再调高最低工资，加上其他间接因素，都使商户
雪上加霜；有商户大铺搬小铺，也有商户再减省开支
或转型，也有选择结业。

不久前，一封由一位卡城酒吧业主宣布结业、寄
给该区一位执政党省议员的电邮，在社交媒体先传
开，令卡城各界开始讨论中小企面对恶化营商环境的
问题。随后，陆续有店铺传出考虑关门的消息，大多
在市中心或附近住宅区，部分业主或租客将矛头指向
物业税；而在过去的一年多里，该区大量上班一族遭
裁员，令市中心餐厅需求大减；就算“打工仔”仍然
在职，也较往时更少外出用餐；即使用餐，也不像从
前般阔绰。

电邮事件令中小企团体大表不满，卡城市长南施
解释称，他承认征收非住宅物业税的方式，并无考虑
经济实况，但强调今年的税额，是 2012年起逐步综合
物业税和商业税的结果之一。卡城将在 2019年全面取
缔商业税。

安奈特面对的问题，比单纯物业税升幅更复杂。
她表示，物业实际地点虽在市中心，但生意和租户都
属华埠，征收的也是“唐人街租”，因此分区按一年销
售价格估价方式，令她感有欠公允，认为市府无从民
生或实际角度考虑。以 2016年的估价为例，华埠的非
物业税估值，大约是市中心估值的1/3。

安奈特相信，长此下去，市中心周边地区的小商
户不能承受租金及税额，唯有搬离市中心，继而只有
财团及大公司才可生存，形成营商生态恶性循环，再
无特色。在华埠及区内小商场，也有旺铺的情况，但
跟物业税升幅的关系不大。

（摘自加拿大《星岛日报》）

●加拿大

卡城华埠物业税涨

华裔店主叫苦连连
郭康立

卡尔加里唐人街卡尔加里唐人街

脚踏实地

与

仰望星空
乔 平

“美丽中国之夜”旅游推广活动
日前在巴黎中轴线上的会议宫拉开帷
幕。来自河南的 《功夫诗·九卷》 演
出团队为法国旅游业界、中法媒体、
普通民众等 1500 余名观众带来了一
场震撼人心的视听盛宴。

中国国家旅游局副局长王晓峰表
示，中法既是旅游大国，也是文化大
国。中法旅游合作近年来不断深化，
取得丰硕成果。2015 年，中法两国
双向旅游交流规模首次超过260万人
次，实现历史性突破。王晓峰说，随
着交流规模持续扩大，中法游客不再
只去一线城市，许多二三线城市也受
到关注，中法旅游还有很大上升空
间。

法国旅游发展署主席菲利普·福
尔表示，法国是世界第一大旅游目的
地，中国是全球最大的旅游客源地，
两国旅游合作潜力巨大，前景广阔。
2015 年超过 220 万中国游客来法旅
游，法国政府已实施了针对中国游客
签证便利化政策，增加了中文标识，
为中国游客提供了友好的旅游环境。
未来5年，法国旅游发展署将采取措
施，力争使来法中国游客数量翻番。

（摘自《欧洲时报》）
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